

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

La situación política

—Ahora no negará usted que la situación política es grave.

—¿Alude usted a la situación parlamentaria?

—Exacto.

—Entonces no hay por qué ni para qué negar que el Gobierno y las oposiciones llamadas gubernamentales, se hayan en trance difícil; el primero por tener que retirar o dejar a extramuros un proyecto de ley que considera necesario, y la segunda, porque manteniendo su implacable hostilidad al repetido proyecto contraresponsabilidades que les podrían salir a la cara y compromisos con las izquierdas extremas que no podrán cumplir.

—Pero lo primero supone la crisis.

—Efectivamente, puede suponerla; conozco al ministro de Gracia y Justicia, y sé que es hombre de los que no sacrifican la dignidad a la comodidad. Con menoscabo de su decoro político, el señor Piniés no permanecería ni un solo segundo en su cargo.

—En tal caso ¿usted por planteada la crisis, y como—aparte de que el proyecto de que se trata no es del ministro que lo suscribe, sino de todo el Gobierno—es sabido que hay varios miembros de este, que están deseando que se les ofrezca una ocasión para escapar, tenga usted por seguro la crisis total.

—Admito para los efectos de la discusión la crisis, y ¿qué?

—La consecuencia salta a la vista: fuera de combate el Gobierno conservador, se impone el advenimiento de los liberales.

—Por todos los caminos se va a Roma, y usted por todas las hipótesis llega a la misma conclusión, y yo tengo que decirle que una vez más se vería, si tal aconteciera, defraudado en sus esperanzas. Dado caso de que sucediese lo que usted anuncia, esto es, que quedara fuera de combate el actual Gobierno conservador, se formaría otro con conservadores.

—No lo comprendo.

—No lo comprende usted porque plantea mal el problema; que no está entre el Gobierno y las oposiciones, sino entre las mayorías y las minorías. En tanto que haya mayorías conservadoras, habrá Gobiernos conservadores.

—Pero así no acabaríamos nunca!

—Sí, hombre; acabaríamos cuando se debe concluir, en cuanto alguno o algunos de los grupos ministeriales se aparte de los otros o no quiera prestar su colaboración parlamentaria a los otros, la mayoría estará liquidada. ¿No sucede esto? Pues entonces dé usted por averiguado que a un Gabinete Allende le sustituiría uno Sánchez Guerra, o Bugallal o Clerva. En plena juventud no habrá quién asesine a las Cortes. Y si se planteara la crisis vería usted desfilar por Palacio a todos los jefecillos liberales para repetir lo que dijeron hace dos meses.

Esto mirando las cosas por el lado puramente político, que si se las mira desde el social, le diría a usted que aún cuando las Cortes conservadoras se suicidasen en un rapto de locura o de inconsciencia, quienes conservarían la ecuanimidad, tendrían que decidirse por la única solución que a voz en cuello piden las circunstancias: un Gobierno para gobernar; nueve hombres consagrados enteramente a la tarea del Gobierno, sin acordarse para nada de que hubiera Parlamento, ni partidos, ni grupos, sino españoles ansiosos de paz y de

justicia. Y créame usted, esos nueve hombres podrían tener y tendrían seguramente en frente a toda la caterva política, pero verían de su lado a toda la nación.

—De modo que los liberales no pintamos nada. ¿Qué papel nos reserva usted entonces?

—El de esperar sin inquietarse ni armar ruido, modo mejor de dar tiempo al tiempo, para que se olvidara lo que han sido ustedes y lo que segura y desgraciadamente volverán a ser cuando gobiernen: algo como un pararrayos al revés, que atrajera al rayo. Un período, no de alharacas parlamentarias, ni de sofismas de prensa enderezadas a la captación de la plebe, sino de crítica razonada y serena, oponiendo ideas a ideas y soluciones a soluciones podría capacitarles para el ejercicio del Poder.

—La mejor manera de demostrar esa capacidad es que nos den el Gobierno.

—Pues, por mí, mañana es tarde. Pero temo que mi parecer no lo van a tener en cuenta los que en definitiva han de resolver el asunto, los cuales por dolorosa experiencia saben que hay cosas que por tarde que lleguen, llegan demasiado temprano.

Por la copia,
Miguel Peñafiel

De Sociedad

Los que viajan

Ha llegado de Madrid don Vicente Romero Rato.

—Regresó de Madrid el diputado a Cortes don Eduardo Espín Vázquez.

—Regresó de Madrid el distinguido joven don Napoleón Terrer.

—De Madrid ha llegado hoy el joven Oficial de Correos nuestro paisano don Juan Bernal, que como recordarán nuestros lectores fué atropellado por un tranvía en la Corte.

En todas las estaciones del tránsito salieron para saludarle numerosas comisiones de compañeros del cuerpo y en Madrid acudieron a la estación el personal todo de Correos franco de servicio, para despedirle.

Notas varias

El niño de nuestro querido amigo don Francisco Martínez de Galinsoga, ha sido bautizado en la capital de Austria por el Excelentísimo señor Arzobispo de aquella Diócesis.

—Con motivo de la visita hecha en Lisboa por el acorazado «Alfonso XIII», les ha sido concedida la Gran Cruz de San Benito de Avis al vicealmirante Excmo. señor don Pedro de Mercader; al comandante de dicho buque don José González Billón, Comendador y Caballero de primera clase; al capitán de fragata don Mariano Sanjuan, Comendador; y a los tenientes de navío don Teodoro de Leste, don Pablo Ruiz y don Santiago Antón, Caballeros.

Reciban todos nuestra enhorabuena

—Ha sido nombrado comandante del contratorpedero «Osado», el capitán de corbeta don Enrique de Guzmán.

—Ayer tarde se celebró en el Casino una matinee que se vió muy concurrida.

Letras de luto

En la consagrada iglesia de la Caridad se han dicho esta mañana a las diez (las misas de la Emperatriz en sufragio del alma de la señora doña María Josefa Mateo Martín.

A tan religioso acto han asistido numerosas familias amigas de la de la finada.

A su viudo, hijas, hermana y demás familia reiteramos la expresión de nuestro pésame más sentido.

Comunión de impedidos

El domingo día 15 de este mes, saldrá en procesión de la parroquia del Sagrado Corazón de Jesús el Señor Sacramentado que será administrado a los feligreses de la misma que por hallarse enfermos no han podido recibir la Comunión pascual.

Las familias que deseen que alguno de sus miembros, impedido por enfermedad, cumpla con este precepto, avisarán oportunamente en dicha iglesia para tener la inapreciable satisfacción de recibir la visita de Su Divina Majestad.

Veraneantes

Se alquila una casa amueblada en la Ribera de San Javier. Razón: Plaza de Castellini, 6 y 8.

AYUNTAMIENTO

La sesión de hoy

A las once de la mañana y como todos los viernes se ha celebrado la sesión municipal asistiendo los ediles Dorda, Sanz, Sevilla, Méndez, Plazas, González (J.), Segado, Martínez y Pérez.

Presidió el Alcalde don Manuel Zamora.

Orden del día

Extractos de los acuerdos adoptados por la Corporación durante el mes de Abril último.

Aprobado. Distribución de fondos para satisfacer las obligaciones del presente mes.

Conformes. Instancia del Médico Titular don Jesús Rubio, solicitando prórroga de un mes en la licencia que por enfermedad disfruta.

Concedido. Dictamen de la Comisión de Política Urbana proponiendo se autorice a don Domingo Jiménez para derribar una casa situada en la Diputación de Alumbres.

Con el dictamen. Idem de la de Régimen Interior proponiendo se desestime la instancia de doña Florentina Nieto, solicitando la concesión de pensión.

Que pase a la Comisión de Instrucción Pública.

Idem de la de Hacienda, con referencia a oficio de la Sociedad Instructiva ferroviaria, solicitando su exclusión del padrón de Círculos de Recreo.

A propuesta del Alcalde se acuerda que pase a la Comisión de Hacienda y a la de Instrucción Pública, para que ésta diga cuales son las sociedades que deben considerarse como instructivas.

Entran los ediles Molero, Mustieles, Navarro y Cervantes. Oficio del contador, acompañando la liquidación del presupuesto del ejercicio económico de 1920-21.

Enterados. Instancia de la Sociedad deportiva «Cartagena F. C.» solicitando la concesión de una subvención o donativo.

Se acuerda dar una subvención por una sola vez.

Terminada la orden del día el señor Mustieles, como componente de la comisión que marchó a Madrid para gestionar el abastecimiento de aguas, obras de defensa y en carreteras, manifiesta que los trámites van por buenísimo camino y dedica frases de elogio para los señores Clerva, Maestre Pérez, Maestre Zapata y Espín por el interés que han demostrado en que las aspiraciones de Cartagena queden pronto convertidas en realidad.

El señor Mustieles propone que el Ayuntamiento telegrafe a esos señores mostrando el agradecimiento de Cartagena hacia ellos.

El Alcalde se suma a ello y propone a más que se le dé un voto de gracia a la Comisión por sus buenos trabajos realizados en la Corte.

Por unanimidad quedan aprobadas ambas proposiciones.

El Alcalde se ocupa después del Monumento a los héroes de Santiago y Cavite leyendo un manifiesto que firma el señor Altamira y que será repartido por toda la población.

Extiéndese después en ensalzar lo que significa artísticamente y espiritualmente la instalación del referido Monumento en Cartagena y propone a la Corporación que se imprima el Manifiesto y que al pie de él se haga un llamamiento al pueblo para que contribuya con cantidades pequeñas a la suscripción popular.

También propone que el Ayuntamiento, en nombre de Cartagena, dé sus más expresivas gracias y demuestre con cualquier acto su agradecimiento a los señores de la Comisión, por haber elegido esta ciudad para instalar el Monumento, atendiendo con ello las justas aspiraciones y deseos de Cartagena ya que de su puerto partió la escuadra que sucumbió en Santiago y Cavite.

Por unanimidad el Ayuntamiento se muestra conforme con lo propuesto por el señor Zamora.

Ruegos y preguntas

Dorda se ocupa del precio del pan y de otro asunto relacionado con una cuestión de expedientes.

Méndez de que llegue el pan barato a Los Dolores.

Pedrero del precio de la patata.

A todos ellos contesta el Alcalde y promete ocuparse con el interés que los ruegos encierran.

Durante estos asuntos han entrado los ediles señores Egusquiza, Pedrero, Meca y Maya, dándose el acto por terminado a las doce.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA

Especialista en partos y matriz.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas

Consulta de Medicina general

de 12 a 1 y de 3 a 6

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha

Festival de la Primera Comunión

Recuerdos hay en la vida que son para el alma dulcísima melodía y que la mente evoca con amor. Recuerdos sintetizados en un hecho, cuya fecha no se olvida y cuyos aniversarios se celebran con júbilo porque remozan las amenas emociones que embargaron el alma de delicias. Recuerdos que en los contratiempos de la vida, en las amargas y aridesces del destierro evoca la memoria porque en su presencia se dilata el pecho agobiado y desata el corazón el nudo adverso de la pena. De estos recuerdos, amigos del alma, esparcidos con desigual parsimonia en la psicología individual, forma parte integrante el de la Primera Comunión.

Y ciertamente la recibida el Jueves pasado por un agraciado grupo de tiernos alumnos del Colegio de la Sagrada Familia, dirigido por H. H. Maritas, difícilmente se relegará al olvido. Merece, no los cortos comentarios que la tiranía del papel impone, sino otros que respondiendo a su importancia, ocuparan todas las planas del periódico.

La naturaleza espléndida se asoció a la fiesta y brindó uno de los más bellos días primaverales. Tensas nubes semejando albas gasas abrieron las puertas y balcones al rubicundo Apolo que por cierto se lució y brilló sobre azul más puro y más intenso que lo acostumbrado. Admiró riante a los 70 angelitos que desfilaron desde el

Colegio hasta el templo de Santa María de la Asunción y dignamente escoltados por marciales columnas constituidas por más de 300 compañeros.

La Iglesia estaba artísticamente adornada y profusamente iluminada y el altar transformado en amenísimo cielo.

A la 8 en punto empezó la Misa y en ella la Capilla de Música del Colegio a cantar las graddezas del agosto Sacramento.

Y a la verdad los cantores lo hicieron bien. Cantaron con amor y con expresión, factor importante que unido al elemento mecánico (timbre de voz) y al ritmo de tiempo da al fonema un realce y excelencia dignos de loa. Mil plácemes a todos, profesores y alumnos.

Acertadísimo estuvo el celebrante Reverendo Padre Juan Oteo, Superior de los Misioneros Hijos del Inmaculado Corazón de María, en el fervorín antes de la Comunión. Transmitió el distinguido orador al auditorio los delicados sentimientos que afectaban a su corazón de apóstol, bajo formas perfectamente adaptadas al fondo del asunto, por lo cual y especialmente por haber logrado la aquiescencia de los tiernos oyentes, merece un aplauso de justicia.

Distribuyó el Pan de los Angeles a varios centenares de alumnos o ex alumnos.

Grande fué la asfueria de fieles, parientes y amigos de los primeros comulgantes que llenaban el espacio: tiempo y detalle altamente conmovedor y edificante es que muchos de los niños que en tal día recibieron por vez primera el pan eucarístico, iban amorosamente acompañados por sus padres.

Con ello se cambiaba el ritmo ordinario de tales actos, pero el espectáculo revestía aspecto de piedad familiar y cariño. Eran tan admirables estos niños que materialmente cobijados por los padres se acercaban al Divino Banquete, que conmovía el corazón y los ojos se arrasaban de lágrimas.

Esta mañana a las 7 y en el Oratorio del Colegio, ha tenido lugar la siempre impresionante función de la renovación de las promesas del santo bautismo. Después de la comunión y de una sentidísima plática que acabó con un ejemplo altamente conmovedor para todos y causó naturalmente hondísima impresión a los 1.º comulgantes y a las familias que asistieron a la ceremonia, uno por uno y las manos puestas sobre los Evangelios, con voz alta y enérgica los nuevos discípulos de Cristo prometieron solemnemente renunciar a Satanás, a sus pompas y a sus obras y seguir a Jesucristo y a su Iglesia para siempre.

Terminó tan conmovedora ceremonia con la consagración de los niños y del Colegio a la Santísima Virgen y un coro final vibrante, ardoroso, cantado por los asistentes a tan lucido y hermoso acto.

Mil plácemes y felicitaciones a los dichosos primeros comulgantes, a sus familias y a los Hermanos que tan bien saben organizar fiestas que tanto conmueven y que dejan en el alma imborrable recuerdo.

Se alquilan

PARA DESPACHO, tres habitaciones con huecos situadas en la calle del Escorial, esquina a la de Andino, casa número 6, piso principal. Darán razón en la Administración de Loterías núm. 7 (frente a Capitanía General).

Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena. Servicio permanente. Calle del Carmen núm. 42. (frente a la calle de Canalejas)